

商いの新しいものさし

(株)商い創造研究所
代表取締役

松本 大地

第131回

官民協働による池袋の逆襲

山手線の西側にある3

切った。

16年、ホームレスが集

の運行、豊島区役所の池

KURO LIVING

LOOP」では、サン

シャインマルシェの開催

トに作品を描いてもらう

取り組みであり、アート

タックスから資金提供が

まつていた南池袋公園が

オシャレで心地よい居場

所に変貌したことを皮切

りに、18年の中池袋公園、

19年に池袋西口公園のリ

シティのモデル都市にな

ったのがふさわしいのでは

ないだろうか。戦前から

男性の色が濃い雰囲気とし

た環境のイメージが根付

きく変わっていました。こ

の官によるハード整備と

相乗するように、民間で

は「何度も訪れたくな

るまちづくり」を掲げ、

た。池袋はどんな針路を

20年4月に実動部隊とし

て「まちづくり推進部」

を立ち上げ、地域全体最

適の街づくりに向けて活

動を加速した。企画運営

に携わった「IKEBU

KURO LIVING

LOOP」では、サン

シャインマルシェの開催

トで、アートフルな街

並みが整備される好循環

を生んでいる。

サンシャインシティ

バスにし、アーティス

トに作品を描いてもらう

取り組みであり、アート

タックスから資金提供が

される。古い建物がアーティス

トになり、アーティスト

教育を潤す。また「ミュ

ラル(Murals)

は古い建物の壁面をキャ

バスにし、アーティス

トによるハード整備と

相乗するように、民間で

は「何度も訪れたくな

るまちづくり」を掲げ、

プレゼントする企画の旗

振り役となつたのがサン

シャインシティである。

サンシャインシティは

世代が集まつたハイブリ

ッド性を持つ街であり、

街の活性あるドラマ性は

個性を認め、活用する多

様性を重んじるタイプ一

シティのモデル都市にな

ったのがふさわしいのでは

なくなる。池袋は色々な

個性を持つ街であり、

街の活性あるドラマ性は



米ポートランドの古い建物の壁面にアーティストによる作品を描いてもらつ取り組み「Murals」

「花とみどり」をテーマとした体験型ワークシヨップや花閑連の販売展示、花の種を

IKEBUS(イケバス)
HANA CIRCL E PRO J ECT」の取り組みが行われた。「花とみどり」をテーマとした体験型ワークシヨップや花閑連の販売展

展示、花の種を

認定された。消滅可能性都市からたつた6年のSDGsモデル事業に

「アートタックス(Art Tax)」を施行した。18歳以上で年収1000ドル以上の世帯の個人から35ドルを徴収し、小学校の美術と音楽

の副都心のうち、渋谷と新宿は時代とともに面的に街が一新されてきたが、池袋は1978年に駅東側でサンシャインシティが開業した程度で、男性の色が濃い雰囲気とし

て、「女性にやさしいまちづくり担当課」を新設、産学官が連携して持続発展する都市づくりに舵を

立つ。副都心のうち、渋谷と新宿は時代とともに面的に街が一新されてきたが、池袋は1978年に駅東側でサンシャインシティが開業した程度で、男性の色が濃い雰囲気とし

て、「女性にやさしいまちづくり担当課」を新設、産学官が連携して持続発展する都市づくりに舵を